

ha hecho árbol gigantesco que estienda sus ramas del Atlántico al Pacífico, lo debemos principalmente, señores, a la ayuda de vuestra admirable Sociedad.

«Reunidos por la tercera vez en pleno concilio, los arzobispos y obispos de la república de los Estados Unidos de América, experimentan un sentimiento de gozo legítimo reconociendo la cooperación constante que jamás habéis dejado de prestar a los apóstoles de la fe católica en el Nuevo Mundo desde el año 1822; y la suma de dinero considerable que habéis enviado desde esa época a las diferentes diócesis y misiones de este país, es una prueba palpitable del celo y de la caridad con que no habéis cesado de socorrerlos.

«Desearnos ardientemente contribuir a nuestra vez al bien inmenso que hacéis en todos los cuatro vientos del mundo, y si en estos momentos nuestras provincias más prósperas solo pueden remitir una cantidad relativamente modesta, es porque la realización de nuestros deseos tropieza con la necesidad, entre nosotros imperiosa, de todo el dinero que podemos procurarnos, el tiempo se aproxima, sin embargo en que nos hallemos en la medida de probarlos que los católicos de este país no han olvidado la generosidad y benevolencia de la gran Sociedad para la propagación de la fe, y que recordamos hoy con la mas viva gratitud vuestra caridad, de la que tantas pruebas hemos recibido en asistencia de las iglesias más pobres y más arruinadas de la República.

«Desearnos dar la seguridad, si la divina Providencia favorece nuestros esfuerzos, de que las ofrendas de nuestros fieles os ayudarán poderosamente, con el tiempo, a extender la esfera de vuestra obra y a devolver los beneficios que vuestra solicitud nos ha conferido.»

**Correspondencia.**  
La que debe llevar el vapor *Copacabana* para Europa, se recibirá en el correo hasta las 11 de la mañana del martes 7 del corriente.

**Otro incendio.**  
El viernes a las 3 P. M. se declaró un incendio en un campo de pasto seco, en la quebrada de la Tortuga, en Playa Ancha; pero no causó daño alguno en las propiedades vecinas.

**Un descubrimiento muy curioso**  
se acaba de hacer en uno de los estados de Colombia, limitrofe de Venezuela. Parece que usando un instrumento cortante cualquiera con el jugo de un arbusto conocido con el nombre de «Aliza», se pueden hacer las mas difíciles operaciones de cirugía, sin que haya la mas pequeña pérdida de sangre por las aberturas hechas con el instrumento.

Para llegar a este resultado, basta frotar antes el instrumento con un paño impregnado de la savia del arbusto. Otra particularidad igualmente curiosa es que, para provocar hemorragia, basta aspirar el olor de la planta hembrada del arbusto, la cual se distingue de la planta macho por la ausencia en el cáliz de su flor de dos pequeños segmentos parecidos a dos lentejas.

**El ministro Balmaceda.**  
Se asegura que los bonos del Ministro Balmaceda han bajado mucho en el mercado gubernista, porque el señor Santa María esperaba que su complaciente ministro no hubiera dejado salir un solo diputado conservador.

**Rumor.**  
Circula la especie de que el Gobierno procura llegar a un avenimiento con el partido conservador en orden al número de diputados que cada cual ha de sacar en la renovación de las elecciones de Santiago; pero ignoramos lo que haya de verdad en ese asunto. Por nuestra parte le damos enarentena.

**En la pizarra de la Bolsa**  
se leía ayer lo siguiente:  
«El tren especial de Quillota llegó anoche a las dos de la mañana, atrassado por haberse descompuesto la máquina en Quilpué al tren nocturno que sale del Barón a las 10.50.

—A las 4 de la mañana se declaró un incendio en la fábrica de Azúcar en Viña del Mar.  
El fuego consumió el departamento en que estaba la antigua destilería. Estaba asegurado el edificio.

**Bautismo.**  
Hermosa y conmovedora ceremonia tuvo lugar el jueves último en la iglesia del Espíritu Santo con motivo del bautizo de la señorita Berta María Luisa Schmitz, que educada en la religión protestante ha abjurado de sus errores en la flor de su juventud.

Le sirvieron de padrinos el señor don Jorge Schröder y doña Guadalupe J. de Schröder.

**Semana Santa**  
Con extraordinaria concurrencia y solemnidad se han celebrado las fiestas anunciadas en las iglesias de esta ciudad. La fe religiosa ha se manifestado en todo su esplendor, apesar del empujo con el que la impiedad se propone corromper al pueblo.

**Conferencias.**  
Hoy terminan las conferencias que desde el lunes da a los hombres el señor Gobernador Eclesiástico. Apesar de las disensiones políticas ha asistido diariamente una escogida y numerosa concurrencia a oír la palabra siempre florida y sabia del notable orador sagrado.

**La «Clacabuco»**  
irá próximamente en viaje de instrucción a Anstralia, llevando a su bordo algunos cadetes que se embarcarán el miércoles para el Callao, en donde se encuentra dicho buque.

**Tentativo Nacional.**  
Ante una escasa concurrencia se estrenó anoche la compañía Sanchez Osorio.

**Calendario.**  
Domingo 5 de Abril.—Fiesta de Resurrección.—San Vicente Ferrer, santa Emilia, y.—Que la resurrección del Salvador mueva los corazones de los pecadores.—Perseverancia en la virtud.—El sol sale a las 6.16.—Se pone a las 5.51.

**Tarino Moco.**  
En el primer cuartel, Arturo Schmidt, Calle de San Juan de Dios, N.º 3.  
En el segundo cuartel, Adolfo Kiro, Calle Victoria, N.º 120.  
En el tercer cuartel, Antonio Aets, Calle Merced, N.º 225.  
En el cuarto cuartel, Juan de D. Cuevas Milán, Doñinas N.º 209.

**MATRONAS.**  
En el Puerto, Doña Eloisa Avoitua, San Francisco, N.º 26.  
En el Almudral, Doña Dolores Freire, Independencia, N.º 224.

**SANTIAGO**  
Abril 4 de 1885.  
**La Semana Santa.**  
La Semana Santa ha pasado sin incidente digno de tomarse en cuenta. Este año como en los anteriores, ha habido gran afluencia de jente a las ceremonias religiosas con que la iglesia conmemora estos días, y en los templos se ha procurado dar a dichas ceremonias toda la pompa y solemnidad posibles.

La procesion del Santo Sepulcro que antes se hacia en la Alameda, tuvo lugar este año en las calles de Arturo Prat y Vieja de San Diego. El cambio de local proviene de que hasta la fecha salía la procesion de la iglesia de la Soledad, que la comunidad franciscana ha vendido para que en el sitio que esa iglesia ocupaba se levante un palacio, y ahora sale de la capilla del Corazon de Jesus, situada en la calle de Arturo Prat.  
El cambio de local ha perjudicado al lucimiento del imponente espectáculo, que ha perdido mucho de su grandiosidad, trasportado del vasto escenario de la Alameda a un par de calles que no se distinguen ni por lo espaciosas ni por lo elegantes.

Otro detalle que ha influido tambien en esta lígubre ceremonia fuere este año mucho de su misterio y melancolía ha sido la hora en que se ha verificado: cuatro y media de la tarde.

Hé aquí un hecho digno de tomarse en cuenta: muchos empresarios de coches se resolvieron, motu proprio, no echar al tráfico sus carruajes el viernes santo ni el sábado por la mañana, antes del cauto de gloria, apesar de que las ordenanzas municipales autorizan ese tráfico, absolutamente prohibido en épocas de mayor piedad. Talvez a consecuencia de esto, ha reinado en la ciudad ese silencio majestuoso de otros tiempos, que invita a la meditacion y al recogimiento y que da público testimonio del catolicismo de este pueblo.

**Una conversion.**  
Quizás mas de uno de nuestros lectores veria en el teatro del Santa Lucia un actor muy amado allí por su gracia y que era el principal atractivo de los espectáculos de dicho teatro, al jóven J. Ramon Castillo, en otro tiempo conocido por el apodo de Ruiseñor de Pelicau.

Pues bien, este jóven que trajo a Santiago don Benjamin Vienna, prendado de su voz que tuvo oportunidad de oír en una excursion que hizo al sur, acaba de renunciar a su carrera artística y ha entrado al Patrocinio de San José, con el ánimo, según parece, de dedicarse a la eclesiástica. Junto con entrar en el asilo ha puesto en mano de su director, todas las economías que habia hecho durante su vida de artista.

**Diputado por Cauquileo.**  
En el escrutinio jeneral de la eleccion de este departamento, ha resultado electo el jóven don Juan de la Cruz Villaseca, candidato conservador. Obtuvo de 15 a 20 votos mas que don Máximo del Campo, otro candidato conservador que, por ahora, quedará fuera del Congreso.

**Para las víctimas de Andalucía.**  
De Iquique ha remitido la sub-comision nombrada con el objeto de coleccionar fondos para los damnificados de Andalucía, una letra por 218 libras, 12 chelines, 9 peniques, a la órden del Ministro de Estado en España, a cuyo poder se hará llegar la cantidad mencionada por conducto del señor Enrique Vallés, Ministro de España en Chile.

**PROVINCIAS**  
**QUILLOTA.**  
Señor Editor de EL UNION.  
Como sucede todos los años, este pueblo se ha visto concurrido por una tan considerable cantidad de viajeros, que los trenes han sido de todo punto insuficientes para conducirlos. Agréguese a éstos los que se trasladan a pie, en carreta, a caballo, en coches, de los diversos puntos del departamento, y se verá que no es exagerado calcular en quince mil personas las que el viernes han concurrido a la famosa procesion del Pelicau.

Pero, vamos por partes.  
La procesion del ferrocarril anunciado para el día viernes no tren especial que debía partir de ese puerto a las 12.10 P. M.

Dicho tren fué tan atestado de pasajeros, que aquello parecia una colmena. Con los trenes anteriores, tanto de subida como de bajada, habia sucedido igual cosa.

Las festividades de semana santa en Quillota, abstraction hecha del Pelicau, pasan casi desapercibidas. Es el famoso Pelicau el que atrae tanta jente y el que hace el agosto del comercio quillotano.

Antes de comenzar la procesion, hubo algunos desórdenes, entre otros el que cometió un individuo tan irreverente como cobarde, que dió un cabalazo a una de las andas, por lo mismo quizás que eran inanimadas.

A eso de las ocho y media partió la procesion de la plaza municipal, despues del sermón de costumbre, y desfiló por diversas calles de la poblacion en medio de un torbellino tal que era casi imposible mantenerse de pie.

Llamó, como siempre, la atencion el Pelicau, objeto de curiosidad principalmente de los extranjeros, y que en los últimos años ha sido decorado de una manera mas conveniente que antes.

A propósito:  
De año en año se han venido palpano la necesidad de dar mas orden y regularidad a la procesion del Pelicau.

Con el mas profundo pesar hemos visto escenas, propias, no de una conmemoracion religiosa, sino de una chingana. Acá vienen, es cierto, muchas personas animadas de buenos sentimientos, creyentes sinceros, pero muchas otras que no son llevadas sino por el propósito de formar desórdenes y escandalos.

Creemos que esa procesion debe celebrarse durante el día, como se efectuaba antiguamente, o bien suprimirse, pues si es verdad que ella es un beneficio grande para Quillota, tambien es cierto que la hora en que tiene lugar da motivo a escenas propias de un Carnaval y que hacen que la jente sensata y verdaderamente religiosa se prive de concurrir.

Desearíamos que el distinguido señor *Reyes Manríquez* creyese de este modo.

tomara en cuenta estas observaciones, y viera modo de interesar a la autoridad local para que si es que no le merecen respeto las creencias y la fe del pueblo y la dignidad de la religion, vigile al ménos por la moralidad pública, que tambien es un deber del que gobierna.

**Ferrocarril urbano.**  
Despues de las infinitas dificultades que ha troppezado esta empresa y no obstante la oposicion tenaz y sistemática de algunos que parecen vanagloriarse por trabajar en contra de su utilidad, esta empresa al fin es un hecho. En efecto: el jueves último se entregó al tráfico la parte de la línea comprendida entre la estacion del ferrocarril central y la antigua capilla de Charravata, y aunque los carros eran provisionales, el tráfico era tan considerable que se hacia casi imposible poder subir a un carro.

**EL CORRESPONSAL.**  
**BOLIVIA.**  
(Correspondencia para LA TRIBUNA.)  
Tacna, Marzo 12 de 1885.  
El correo de la Paz ha traído noticias hasta el 4 del presente.

Del interior no se comunica nada de particular interés.  
El gobierno ha pasado un oficio al administrador de la aduana de Gard Mendoza, en el que se resuelve, que todas las internaciones que se hagan por otros puertos que no sean Arica y Antofagasta, según el pacto de tregua, quedan sujetas a las leyes jenerales de la República, sean los artículos extranjeros o nacionales. Las mercaderías internadas por los puertos de Iquique y Pisagua, serán aforadas y descomisadas las que se internen sin este requisito.

D. Antonio Quijarro, ministro de Bolivia en el Paraguay, ha presentado su carta de retiro.  
El 3 del presente hubo una ríeña tumultuosa en la Paz, lluvia y rayos que causaban espanto. Una lavandera fué muerta en el rio por el fluido eléctrico, y se anunciaron otras desgracias en los alrededores, particularmente en las tropas de arrieros.

Con las abundantes lluvias que han habido por dos meses, se asegura un año de magníficas cosechas.  
La aduana de Tarja ha producido en Enero B. 10,718 66, habiéndose despachado 1296, bultos de mercaderías.

En el rio Beni, en la navegacion de lavia a Cuatro Ojos, naufragaron varias canoas de comerciantes, perdiendo ocho personas a manos de los bárbaros. La navegacion en ese punto es peligrosísima por la inmensa palisada que contiene su cauce.

Según escriben de Tarja, las fronteras se hallaban mal resguardadas de los asaltos y devastaciones de los salvajes del Chaco. Se habian cometido robos en Itiyurá, de ganado y aun el fuerte Creavux se hallaba espuesto a ser atacado por la escasa guarnicion que tiene.

En Potof habia mucho entusiasmo para tomar acciones en la nueva compañía minera de «Salinas de Garcé Mendozas». En la junta jeneral de accionistas de la «Compañía Minera Andalgas», el presidente D. Jacobo Ayllon, leyó un extenso informe sobre el estado satisfactorio de los trabajos. Se iba a distribuir esos dividendos del 2%. Las acciones han subido y no hai vendedores.

D. José Jarque, director de la compañía de carzuela que funciona en Cochabamba, ha abierto un abono de 30 funciones en la Paz. Despues se dirijirá a Tacna.

Las minas de oro de Tupiza siempre han tenido mucha fama en Bolivia. Durante los trabajos emprendidos en ellas por D. Rufino Villamil desde 1818 a 1867, dieron un producto de 150,776 onzas 12 centavos, oro por valor de \$ 2, 191, 160. El costo del trabajo de explotacion fué \$ 1,528,396.

Ahora se trata de formar una nueva sociedad para proseguir los trabajos.

**Correo de Valparaiso.**  
**CARTAS SOBRRANIAS.**  
Abril 4.  
**HOMBRES.**  
Arriaza Cirilo 285 Lora Diego 270  
Alvarez Diego 284 Rivera P. 277  
Billa Agustín 297 Melendez J. Ramon 278  
Brión Elias 258 Morales Isidoro 279  
Bermis y Lapeyrette 269 Opazo Laureano 280  
Barriga Abelino 290 Perez Nohemio 281  
Cisternas N. Victor 261 Quintero C. Catalino 282  
Custo G. Ladislao 262 Rojas Pedro José 283  
Dastadea Vicente 263 Robles Eusebio 284  
Espinoza María 264 Rojas Juan 285  
Escobar Francisco 265 Rodriguez R. Angel 286  
Esober Venancio 266 Santander Marcos 287  
Fernandez Pio 267 Sepúlveda L. Manuel 288  
Fuentes A. Juan 268 Torres Abelardo 289  
Francisco 269 Salamanca Rodolfo 290  
Gonzalez B. A. 270 Tello Manuel G. 291  
Givara Juan 271 Tello Juan A. 292  
Herrera Enrique 272 Valdivia Manuel A. 293  
Iñiguez G. Francisco 273 Wickham A. 294  
Jara Narciso 274 Zárate Santiago 295  
Ledezma Rufino 275

**SEÑORAS.**  
Agustina Rodríguez 297 Francisca Ochoa 309  
Amanda P. de Gán 298 Gregoria Rodríguez 310  
Jara 299 Guadalupe U. de U. 311  
Ortomeo Pizarro 299 Julia Guzman 311  
Clotilde Robles 300 Juana Soledad 312  
Carmen L. de Moco 301 Leonor Aravena 313  
Carmen Diaz v. de 302 Matilde Trebort 317  
M. 303 Mercedes E. Cruz 318  
Emilia Alvarado 304 Mercedes Salazar 319  
Elvira del C. A. 304 Micaela Ramos 320  
Emunisia C. de Sanchez 305 Micaela Ramos 321  
Ester Silvia D. 306 N. Rosales 322  
Evarista Olivares 307 Rosa Calderon 323  
Felicia Solo 308

**MARITIMA**  
**ENTRADAS.**  
Abril  
1.º Vap chil Guaycurú, 229 tons, de Constitucion, en 1 día, Solari y Brignardello, botos.  
Vap chil Paquete de Maule, 187 tons, de Constitucion, en 1 día, C. S. A. de V. Frutos.  
Vap chil Italia, 1201 tons, de Puerto Montt, en 5 días, C. S. A. de V. Frutos.  
Bca nort-americana, 476 tons, en 2 días, de Larnaque, Lyon, Hnos, carbon.  
Vap chil Corral, 334 tons, en 5 días, de Valdivia, G. von Bishoffhausen, surtido.  
2.º Vap alem Ute, 1088 tons, en 50 días, de Hamburgo, Vorwerk y Ca, surtido.  
3.º Vap chil Lengua, 225 tons, en 1 día, de Matanzas, C. S. A. de V. Frutos.  
Vap chil Copiapó, 603 tons, en 2 días, de Larnaque, C. S. A. de V. Frutos.  
Vap chil Chagüin, 114 tons, en 1 día, de Valdivia, Solari y Brignardello, botos.  
Bca brit Loch Ken, 590 tons, en 102 días, de Londres, Ross Innes y Ca, surtido.  
Bca brit Caroline Spooner, 645 tons, en 110 días, de Boston, Ross Innes y Ca, surtido.  
Bca brit Oraingar, 601 tons, en 86 días, de Liverpool, surtido.  
Bca brit San Juan, 815 tons, en 103 días, de Shields, J. Brownell y Ca, surtido.  
Bca brit Ada Downe, 998 tons, en 58 días, de Rio Janeiro, Lyon Hnos, lastre.  
4.º Vap chil Thana, 382 tons, en 2 días, de Lebu, Sociedad Chilena de Fudicioneros, surtido.  
Bca brit Parthena, 749 tons, en 47 días, de Montevideo, Weber y Ca, surtido.  
Bca chil Anita Delina, 628 tons, en 2 días, de Penco, carbon.

**SALIDAS.**  
Abril  
1.º Vap chil Paquete de Maule, 187 tons, para Constitucion, C. S. A. de V. Frutos.  
2.º Vap chil Italia, 1201 tons, para Puerto Montt, C. S. A. de V. Frutos.  
3.º Vap chil Copiapó, 603 tons, para Larnaque, C. S. A. de V. Frutos.  
4.º Vap chil Chagüin, 114 tons, para Valdivia, Solari y Brignardello, botos.  
5.º Vap chil Thana, 382 tons, para Lebu, Sociedad Chilena de Fudicioneros, surtido.  
6.º Vap chil Anita Delina, 628 tons, para Penco, carbon.

**Pasajeros por el vapor Itata.**  
De Aconcagua—A Tagle, C. Mujica.  
De Corral—A Otamenes R., C. R. de la Mañote.  
De Talcahuano—Gobernador de Talcahuano, C. R. de la Mañote.  
Y 2 sobre cubierta.

**Pasajeros por el vapor Urdó.**  
De Montevideo—D. Abate.  
De Corral—H. Eyo, L. Eyo.  
De Corral—B. Malloy.  
Y 14 de tercera.

**Pasajeros por el vapor Corral.**  
De Valdivia—Carlos Biriol, José Conzely, Luis Kintze, y Gra. Grovert.  
Y 5 de cubierta.

**Pasajeros por el vapor Guaycurú.**  
De Constitucion—José Gutiérrez, Concepcion Molinari y dos compañeros, José Jara, señora y dos mas, María Quintanilla.

**Pasajeros por el vapor Paquete de Maule.**  
De Constitucion—20 sobre cubierta.

**Pasajeros por el vapor Lautaro.**  
Para Guaycurú—Justo Pastor, Luis Nieto, Celedino Rivera y amigo, dos señoras, José G. Madariaga, Carlos W. Williams, dos hermanas de la caridad, Raquel Rojas A. E. Aguirre, Miguel Abrines, Juan R. Pizarro y familia, Carlos Cermonati, Andres del Rio y familia.  
Para Huesco—Benjamin Lara y esposa.  
Para Caldera—Artemio Valdivieso.  
Para Antofagasta—Clodomiro Mujica, Jorge Lewis, sea Juana Rojas.  
Para Iquique—Juan de D. Reyes, Federico Madariaga, F. Maldonado, M. Bjalito Ballesteros y señora, O. Gonzalez.  
Para Pisagua—H. Nordenskjöld.  
Para Arica—E. Matelana, Justo B. Vasquez, G. Cruz, Bernardo Salinas L.  
Para Calama—Benjamin Cornejo, Maria R. Lopez, Esteban Robles, Emilio Honorio y señora.  
Y 30 sobre cubierta.

**Pasajeros por el vapor Paquete de Maule.**  
Para Constitucion—10 de cubierta.

**Pasajeros por el vapor Maipo.**  
Para Punta Arenas—Tomas Mavecho, J. Mackay, A. Tacke, Tomas Muret, E. M. Scholz, J. T. Wood, H. Heynemann, sr. Unold, A. Enjili, C. Umanoff, F. Cuda E. D. Cuba, T. Leblanc, E. Jenckel, Olegario Solo, M. Koenig, J. Izquierdo y hermano.  
Para Iquique—Benito Gutiérrez y dos niñas, Señora Weber, Lloyd Jones, E. Comins, A. Marshall, H. E. Peet, W. M. Agilvie, W. B. Anderson, D. Manson, G. Moneuse, F. Ivol, sr. Irol, F. W. Jones, A. Jackson, A. King, sr. Misdy, sr. Moyna, M. Riey, sr. Bright, sr. Goldweber, sr. Steel, sr. Hau, sr. Steel, Carlos Borjes, Nicolas Redoles.

**Pasajeros por el vapor Inglés Bolívar.**  
Para Guaycurú—Abelardo Gallardo, Julio Fonck, Victor Gallardo, señora y dos hijos, Francisco A. Medina, Mercedes Alvarez y dos hijas.  
Para Caldera—Sra Robinson, Belisario Navarro, Bernardo Roa.  
Para Talal—José M. Walker, Exequiel Galina, J. Messas, Juan Baccarozzi, Ramon A. Quezada.  
Para Antofagasta—José Tomas 2.º Cortes.  
Para Iquique—Sra R. San Martín, dos niños y sirvienta.  
Para Pisagua—A. L. Biron.  
Y 15 de cubierta.

**Pasajeros por el vapor Rómulo Vega C.**  
Para Punta Arenas—Sabio Ruiz y señora.  
Para Montevideo—Carl von der Heyde y señora, Fernando Gomez, Benito Gutiérrez y dos niñas, Señora Romero, Ana Anita Ajes, eta Adela Jimenez.  
Para Hamburgo—E. Hoops, G. Gildemeister, P. Levy, G. Carssen, A. Sernedberg, A. Witt, E. W. E. y familia, de Lebu y Arica.

W. GRACE & CO. J. W. GRACE & CO. GRACE BROS. & CO.  
NUEVA YORK. SAN FRANCISCO. LIMA Y CALLAO.  
**GRACE & CO.**  
VALPARAISO.

Importadores de  
PINO OREGON, PINO BLANCO Y COLORADO y toda clase de maderas.  
IMPLEMENTOS Y MAQUINARIA de toda clase para la agricultura.  
ALAMBRE para cercas del célebre Buck Thorn.  
ACEITE de todas clases.  
PARAFINA.  
TALABARRERIA.  
OSNABURGOS.  
DUELAS DE ROBLE.  
SALMON.  
AGUARRAS.  
JARCIA.  
Y JÉNEROS DE ALGODON de todas clases de las fábricas de los Estados Unidos.  
Se encargan de pedidos a los Estados Unidos para entregar en cualquier puerto de la costa, para lo cual cuenta con una línea de buques veleros de Nueva York.  
1-Enero 23

**GRAN LOTERÍA DE SAN JOSÉ.**  
PREMIO MAYOR, 50,000 PESOS.  
SE JUEGA EL 10 DE ABRIL DE 1885.

**PROGRAMA:**  
1 de ..... \$ 50000 ..... \$ 50000  
2 " ..... 5000 ..... 5000  
3 " ..... 2000 ..... 4000  
4 " ..... 1000 ..... 4000  
5 " ..... 500 ..... 3000  
10 de ..... \$ 200 ..... \$ 2000  
14 " ..... 100 ..... 1400  
35 " ..... 50 ..... 1750  
927 " ..... 20 ..... 18540

Se juega en la casa de la administración, Buenos Aires, Merlo, calle de San José número 50 frente a la iglesia. La administración pone a disposicion de cualquiera persona, hasta el mismo momento que empiece el sorteo, los globos, bolillas, y todo cuando deseé inspeccionar por su mas completa satisfacion, hallándose presente un escribano público que dé fe del acto.

Hai siete loterías autorizadas por el gobierno nacional argentino y varias por la autoridad provincial, siendo una de las que mas ha llamado la atencion por su legalidad y puntualidad en los pagos la lotería de San José.  
La única que ha publicado por la prensa todas las operaciones del año, dando detalle de los puntos agraciados con el premio mayor. La única tambien que publica todo su extracto en el CORREO ESPAÑOL de Buenos Aires, para que los interesados cotejen con él que mandan los agentes a provincias y al extranjero.  
Los premios mayores se reciben al día siguiente del sorteo, por telégrafo.

**J. TABORA,**  
Ajente, Bazar Español.

**PRECIO CORRIENTE**  
**RÓMULO VEGA C.**  
Ajente jeneral y consignatario  
CALLE COCHABAMB, 60.  
Valparaiso, Abril 5 de 1885

ARTICULOS	PESO	PRECIO	DETALLE
Acetunas.....	h. de 3 dec.	11	
Aitrocho.....	46 kilog.	1 30	
Aji chileno.....	16.10 id.	3 50	
Id. limeno.....	id.	3 50	
Id. calabazo.....	docena	0 12	
Id. mala sea en ram.....	46 kilog.	8 00	
Id. mala sea.....	id.	1 20	
Id. mala sea.....	id.	8 00	
Almendras.....	id.	34	comest.
Almidon.....	id.	4 40	
Alpiste.....	id.	6 00	
Arroz.....	id.	1 10	
Arvejas.....	92 id.	5 25	
Carbon de espiño.....	46 id.	1 80	
Cebada.....	71.30 id.	1 21 1/2	
Cebosas redondas.....	46 id.	29	
Charqui comun.....	id.	33	
Id. compuesto.....	id.	35	
Chicote.....	id.	10	
Chiriqui.....	id.	25	
Cominos.....	33.12 id.	17	6 % des
Copitos de palma.....	64.40 id.	6 50	
Decorados.....	46 id.	1 25	
Id. tabacales.....	id.	1 25	
Fideos surtidos en.....	46 kilog.	7 50	6 % des
Id. mango.....	73.69 id.	4 00	
Frutos bayos gran.....	92 id.	9	
Id. id. chicos.....	id.	8	
Id. id. chaballeros.....	id.	9 00	
Id. id. ballados.....	id.	8 00	
Id. id. garbanzos.....	id.	9	
Grasa en pasta.....	46 id.	22	6 % des
Galletas 0000.....	id.	6	
Id. n.º 1.....	id.	5	
Id. n.º 2.....	id.	5	
Harina flor de San.....	2 sacos	5,500 00	
Id. id.....	80.50 kilg.	5 00	
Higos secos.....	46 id.	6	
Jabon del pais.....	92 id.	13	
Id. id. chaballeros.....	id.	70	
Id. id. ballados.....	73.60 id.	3 30	
Id. id. garbanzos.....	46 id.	6 00	
Id. id. miel de abejas.....	id.	8 50	10 % des
Mantequilla.....	id.	42	
Manteca de chan.....	id.	25	
Nueces.....	44.16 id.	5 00	
Orégano.....	46 id.	6	
Papas del Huesco.....	id.	12	
Piñola.....	id.	16	
Papas.....	id.	1 30	
Queso.....	id.	16	
Quillal.....	id.	3 60	
Trigo blanco.....	71.30 id.	4 20	
Id. candial.....	73.60 id.	3 60	
Id. id. grande.....	id.	4 50	
Semilla de alfalfa.....	92 id.	11	
Id. id. cáñamo.....	64.40 id.	7	
Id. id. linaza.....	46 id.	8 50	

**PRECIO CORRIENTE**  
**ACCIONES I BONOS.**  
VALPARAISO 5 de Abril de 1885.  
C. A. LOPEZ VARGAS. (PRAT 35)

ACCIONES	BONOS
Nacional de Chile 170	Union..... 75 %
Valparaiso..... 139 1/2	Garant 10 % efect. 1300
Mobiliario..... 127 1/2	Id. de responsab.
Banco Hipotecario..... 100	Id. de.....

FERROCARRILES
Carriaj y Cerro..... 225
Banco..... 65 %
Cochabamba..... 265 %
Id. de Antofagasta..... 50 %
Tongol..... 20 %

VAPORES BUQUES, ETC.
nd-Americana..... 119 1/2
Nacional Rem..... 145
Diques..... 110

COMPANIAS DE GAS
Gas de Santiago 147
Id. de Valparaiso..... 185